



La situación de los derechos humanos en Cuba sigue como "la peor" del continente, con 201 presos políticos, y en 2009 se mantuvo la política de represión, intimidación y detenciones temporales de opositores, denunció este martes el informe anual de un grupo disidente.

Por AFP LA HABANA

"En 2009 no se introdujeron mejoras en la situación de derechos civiles, políticos, económicos y, también, de ciertos derechos culturales. El gobierno de Cuba sigue teniendo el peor récord en relación" con esas libertades de "todo el hemisferio occidental", subrayó.

La Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), ilegal pero tolerada por el gobierno, precisó que hace un año se reportaba una cifra similar de presos políticos (205) debido a que el gobierno lleva a cabo una "metamorfosis de la represión política".

La CCDHRN registró en 2009 "al menos 869 casos de disidentes políticos detenidos, algunos de ellos más de una vez", porque las autoridades están sustituyendo encarcelamientos prolongados por "detenciones arbitrarias de corta duración".

El reporte, firmado por el presidente de la CCDHRN, el disidente Elizardo Sánchez, afirmó que en los últimos dos meses fuerzas del gobierno agredieron "brutalmente, de manera física y verbal, a grupos de disidentes que se han reunido o manifestado de manera pacífica".

"A menos que ocurra un milagro, la situación de derechos civiles, políticos y económicos en Cuba, a lo largo del año 2010, seguirá siendo igual o peor. Nada indica que los actuales gobernantes estén dispuestos a iniciar las reformas jurídicas, económicas y políticas que necesita el país", destacó.

El grupo señaló que aunque el presidente Raúl Castro anunció en 2008 la conmutación de la pena de muerte para varias decenas de condenados, un cubano y dos salvadoreños fueron excluidos por "estrictas motivaciones políticas", y estimó que en medio siglo de revolución el gobierno ha fusilado "entre 3.000 y 5.000 personas".

Sánchez precisó que 65 de los presos son prisioneros de conciencia formalmente reconocidos por Amnistía Internacional, "la cifra más alta del mundo" en lo que a esa categoría de la institución se refiere.

Asimismo criticó que en febrero se cumplirán dos años de la firma por el gobierno de Cuba de dos pactos de derechos humanos de la ONU, sin que hasta ahora los haya ratificado.

El gobierno sostiene que en la isla no hay presos políticos, sino detenidos por ser "mercenarios" de Estados Unidos o por intentar atentar contra la seguridad del Estado.